

COMUNICADO DE PRENSA

Ministro Mario Marcel en Chile Day Toronto: “Es probable que el crecimiento del PIB per cápita en 2022–2025 supere el promedio de los ocho años anteriores”

- *Secretario de Estado anticipó también que el proyecto de impuesto a la renta se presentará cuando haya “avances suficientes en el proyecto de ley de Cumplimiento Tributario”.*
- *Actividades continúan este jueves y viernes en Nueva York, Estados Unidos.*

Toronto, Canadá, 29 de mayo de 2024.- Destacando la estabilización de la economía y las oportunidades que tiene nuestro país en materia de energías renovables, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, abrió su participación en esta nueva edición de Chile Day, que se desarrollará en Toronto, Canadá, y Nueva York, Estados Unidos. Este evento contará nuevamente con dos países sede y es organizado por Inbest, con el objetivo de promover a Chile como un destino de inversión.

La autoridad inició la jornada en la apertura de la Bolsa de Toronto, donde compartió con el presidente y CEO de Scotiabank a nivel global, Scott Thomson, y otros inversionistas y representantes empresariales que asisten. Tras ello, el ministro realizó una presentación llamada “Economía chilena: de la estabilización macro al crecimiento de largo plazo”, en la que abordó, precisamente, el proceso de ajuste de la economía en el período 2022 y 2023 para normalizar la economía tras la política sobre expansiva implementada en la época.

En esa línea, Marcel destacó la disminución sostenida de la inflación, fruto del trabajo conjunto con el Banco Central, que ya se acerca a la meta del 3%. Respecto de la recuperación de la actividad, detalló que ha promediado 0,3% mensual entre junio de 2023 y marzo de 2024, lo que significa un crecimiento anualizado de 3,6%, con todos los sectores aumentando en el primer trimestre de 2024. Sobre el empleo asalariado sostuvo que superó los niveles prepandemia y volvió a las tasas de ocupación históricas, aunque siguen existiendo brechas para los trabajadores no asalariados, en consonancia con una menor tasa de participación de la fuerza laboral secundaria; y acotó que los indicadores del mercado laboral comenzaron a repuntar en octubre de 2023.

“Tras la estabilización económica, la conclusión del proceso constitucional, y la evolución de las finanzas públicas, la incertidumbre económica ha vuelto a los niveles anteriores a los disturbios sociales y los diferenciales de riesgo país se encuentran en el punto más bajo desde 2018. Así que, por todas las razones prácticas, independientemente de lo que en un nivel más cualitativo la gente pueda argumentar, al menos en términos de lo que se puede medir, la incertidumbre en Chile está de vuelta donde estaba antes de todos los eventos que hemos vivido en los últimos cuatro años”, complementó el secretario de Estado.

Por otra parte, continuó la autoridad, las proyecciones de crecimiento del mercado y del Banco Central para 2024 muestran revisiones al alza, acercándose a las del Ministerio de Hacienda. Esta última fue ajustada ligeramente al alza (dos décimas) en el Informe de Finanzas Públicas del primer trimestre de 2024, sustentado en el mejor dato de actividad de dicho período, por lo que “con una tasa de crecimiento del 2,7% en 2024, la economía chilena recuperará su posición respecto de sus pares”, indicó.

El ministro mencionó que en el país se presentó un Pacto por el Crecimiento Económico, el Progreso Social y la Responsabilidad Fiscal, que incluye 36 medidas procrecimiento, 12 de reforma al Estado y otras 30 para avanzar

en cumplimiento tributario. Las primeras incluyen reformas legales para acortar en un tercio el tiempo necesario para obtener permisos de inversión, a través de un Sistema Inteligente de Permisos y una Evaluación Ambiental 2.0, además de otras tres iniciativas; y consideran también ampliar la base productiva aprovechando las ventajas comparativas emergentes en hidrógeno verde, economía digital, litio, entre otras.

“La economía mundial también se está ecologizando y digitalizando, lo que abre nuevas ventajas comparativas para Chile, lo cual que puede aprovechar por ser pionero en energías renovables, minería sostenible, profundización financiera, comercio diversificado, digitalización y estabilización macroeconómica. Estos serán los motores del crecimiento futuro en Chile. Estamos logrando buenos avances en esta dirección y en los próximos años nos beneficiaremos aún más de los vientos de cola que traerán los precios del cobre. Es probable que el crecimiento del PIB per cápita en 2022-2025 supere su promedio de los ocho años anteriores. La inversión extranjera no sólo es bienvenida en Chile, es fundamental para acelerar el ritmo de crecimiento y desarrollo tecnológico, el entendimiento de comunidades exigentes y la conexión a mercados más dinámicos”, concluyó Marcel.

Discusión tributaria

Más tarde, la autoridad participó del panel “¿Pacto fiscal o reforma tributaria?”, donde también expuso el socio fundador de Barros & Errázuriz, Fernando Barros, y el socio de EY Law, Angelo Nikolakakis; moderado por la exsubsecretaria de Economía y consejera de Aguas Andinas, Katia Trusich.

En la instancia, Marcel abordó los alcances del Pacto por el Crecimiento, que ya tiene varios proyectos en tramitación en el Congreso. Uno de ellos es el de Cumplimiento Tributario, actualmente en la Comisión de Hacienda del Senado: “si lo ponemos dentro del *fast track* acordado con los presidentes de ambas cámaras, debería aprobarse en septiembre”. En ese sentido, la autoridad aprovechó de detallar algunos objetivos: “Nos hemos fijado dos cosas. En primer lugar, cuanto mejor lo hagamos en el proyecto de ley de cumplimiento tributario, menor será la necesidad de una reforma del impuesto sobre la renta para generar ingresos adicionales netos. En segundo lugar, presentaremos ese proyecto de ley una vez que hayamos logrado avances suficientes en el proyecto de ley de cumplimiento tributario”.

Agenda Chile Day

Por la tarde, el ministro asistió a un almuerzo de trabajo con altos ejecutivos de Scotiabank y autoridades del gobierno canadiense; y sostuvo una serie de reuniones bilaterales, con la ministra de Turismo y Agencia de Desarrollo Económico de Canadá, Soraya Martínez Ferrada, y con grupos de inversionistas canadienses interesados en nuestro país.

Este jueves el ministro Marcel llegará hasta Nueva York para la segunda parte de este Chile Day. La jornada iniciará con una reunión con inversionistas y continuará con una ronda de entrevistas. El viernes, en tanto, la autoridad asistirá a la sesión plenaria, liderada por el presidente de Inbest, Alberto Etchegaray, donde también expondrán el embajador de Chile en Estados Unidos, Juan Gabriel Valdés, y el codirector de Banca de Inversión Global y Banca Corporativa de Canadá y EE. UU. De Scotiabank, Jim Kelly. Tras ello, el ministro realizará una presentación como orador principal.

Para cerrar, Marcel se reunirá con administradores de activos y de cartera; y sostendrá un encuentro reservado con el Council of the Americas.